

Nombre: Carlos Cesar González Mijangos

Cuatrimestre: 2 **Grupo:** A

Carrera: Ciencias de la educación

Asignatura: Comunicación Oral

Catedrático: Juan Carlos Damián Pérez

Trabajo: Ensayo

Comunicación oral

La comunicación oral hoy en día se ha convertido en la forma comunicativa más habitual entre los seres humanos, ya que esta nos permite tener una comunicación más directa para poder expresar lo que pensamos, sentimos e incluso algún tipo de información con las demás personas, la comunicación oral consta de diversos elementos y componentes que hacen que esta sea la comunicación más usada, sin darnos cuenta nosotros como personas hemos utilizado dichos elementos y componentes cuando damos un discurso, compartimos información o incluso en nuestra vida diaria, desde ahí parte la relevancia de la comunicación oral en nuestras vidas.

Una de las funciones sociales más importantes del ser humano se desarrolla a través de la comunicación la cual permite un intercambio de información entre las personas, hay diversos elementos que intervienen en la comunicación humana los cuales son el emisor, receptor, mensaje, código, canal y contexto o situación comunicativa dichos elementos hacen que la comunicación humana sea codificada, transmitida y descodificada de una manera correcta, sencilla o concreta y entendible.

La comunicación humana no solo se basa en el intercambio de información de manera verbal si no que también interviene la comunicación no verbal es decir la que está determinada por gestos y movimientos corporales, ligado a esto también están otros componentes como lo son la distancia entre interlocutores, volumen de voz, etc.

También están las funciones de lenguaje los cuales son los distintos cometidos con que el lenguaje es usado por nosotros los seres humanos en dichas funciones se encuentran la función referencial, expresiva, apelativa entre otras.

Otro elemento fundamental en la comunicación es el mensaje ya que de este se basa la información que se emite y recibe, ya que el mensaje es la información que el emisor transmite al receptor a través del canal y en esta intervienen los procesos de codificación (Este es la conversión de la idea a lenguaje) y decodificación (En este el receptor transforma el código enviado por el emisor en ideas).

La voz es otro elemento con relevancia ya que de esta se deriva la comunicación verbal a esta la determina y caracteriza lo que es el tono, timbre e intensidad y cada persona cuenta con uno diferente, dichos componentes nos ayudan a tener una fluidez verbal y cada uno como persona regula dichos elementos dependiendo el acto comunicativo.

Otro elemento fundamental en la comunicación es la oratoria la cual se define como el arte de hablar con elocuencia ante un determinado público, hablar con elocuencia significa hablar con fluidez y propiedad parte de esta lo practica e influye el orador que es aquella persona que habla ante un público y tiene como objetivo influir, convencer, motivar, informar, etc y sobre todo tener la atención e interés de su público.

Las características de un buen orador son la presencia, preparación, práctica, credibilidad, dicción, vocabulario, ritmo, argumentación, gestualidad y contacto visual y verbal dichos elementos deben formar parte del orador para que pueda transmitir el mensaje con eficacia a la audiencia.

En el ejercicio docente también influye la oratoria, su relevancia se da en el ejercicio de la acción comunicativa es decir por el cual nosotros como futuros docentes transmitiremos el conocimiento a nuestros alumnos a través del buen uso de la palabra.

La comunicación no verbal la podemos definir como el lenguaje complementario al de las palabras y este lo forman los gestos, posturas, movimientos corporales y miradas, pero la comunicación tiene una gran importancia ya que nos ayuda a poder expresar estados de ánimo y transmitir mensajes comunicativos a través de señales corporales.

Se implica que a la comunicación no verbal la determina nuestro cerebro, sistema nervioso y motricidad, es decir es todo un proceso por el cual el cerebro informa al sistema nervioso y este ejecuta la motricidad para realizar los gestos y movimientos corporales y con ello transmitir la información de manera no verbal a través de algún gesto o señal, aunque estas no tengan relación con la información verbal.

Existe otro elemento importante el cual es la exposición, la exposición es donde una o varias personas dan a conocer algún tipo de información para que esta sea vista y conocida pero la exposición también se puede usar en otros elementos generales como lo son los artículos industriales, obras de arte, etc

Para ejecutar una buena exposición se tiene que determinar un tema, investigarlo, conocerlo, desarrollarlo, crear un material de apoyo y revisarlo teniendo esto viene la parte del expositor el cual debe conocer muy bien el tema, información, tener buena postura, seguridad, tono y ritmo de voz, seguridad, mirar a la audiencia, tener material de apoyo y hablar con elocuencia ya que de esto se basa el desarrollo de una concreta y buena exposición.

Con todos los elementos y puntos tratados entendemos que la comunicación oral es muy concreta y esta nos otorga el poder de la palabra y también nos abre un campo de oportunidades muy amplio como lo es poder ser oradores, motivadores eh incluso nos ayudara en nuestro ejercicio docente, conocer cada parte que compone la comunicación oral nos va a servir en nuestra vida diaria,..

ya que las palabras son contenedores de poder y sabiduría y cada uno elige que tipo de poder llevan.